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En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 17:30 horas, del 
día 17 de diciembre de 2024, se reunió el  M. I. Ayuntamiento  del Valle de Erro al 
objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de las 
señoras Concejalas y de los señores concejales, Doña Elena Jiménez Rey, Dña. 
Miren Nekane Nuño Iturri, Don Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Don Enrique Garralda 
Erro y Don Juan Luis Fermín Gil García, bajo la presidencia de la Sra. Alcaldesa, 
Doña  Leire Remiro Esnoz, asistiendo como Secretaria  la de la Corporación Dña. 
Marisol Ezcurra Irure. Excusa su asistencia la concejala Doña Teresa Bidaurreta 
Azkárate. 
Previo al inicio del primer punto del orden del día, la concejala del grupo Haize Morea, 
Sra. Jiménez Rey, informa que van a grabar la sesión. 

1.-  APROBACIÓN ACTAS DE SESIÓN DE 23 DE OCTUBRE DE  2024 
Se acuerda con cinco votos a favor y una abstención del concejal Sr. Garralda, 
aprobar el acta de 23 de octubre de 2024. 
 
2-  CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITID AS DESDE EL 
19 DE OCTUBRE HASTA EL 12 DE DICIEMBRE DE 2024 
Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, del contenido de las resoluciones adoptadas 
desde 19 de octubre hasta el 12 de octubre de 2024.  
La corporación se da por enterada. 
 
3.- APROBACIÓN PRESION FISCAL 2025. 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que informa que se establece para 
el impuesto de contribución territorial una subida del 0,02, pasando el tipo impositivo 
del 0,23 al 0,25% finalizando con ello el proceso pactado en el año 2020 en el que 
se acordaba ir subiendo progresivamente durante cinco años el tipo, hasta llegar al 
0,25 minimo legalmente establecido en la ley, manteniendo el resto de los impuestos 
igual al año 2024. 
Se acuerda por unanimidad, aprobar la siguiente presión fiscal para el año 2025: 
1.- Contribución Territorial: tipo de gravamen único de 0,25 sobre el valor catastral 
de rústica y urbana resultante de la Ponencia de Valoración. 
2.-Fijar el 3 por ciento sobre el presupuesto de ejecución material el tipo de gravamen 
del impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras. (Tarifa mínima 30 €) 
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3.-Aplicar el índice 1,10 a las tarifas de impuesto de actividades económicas 
4.- Respecto al impuesto sobre el incremento del valor de los terrenos de naturaleza 
urbana, aplicar los porcentajes máximos establecidos en el artículo 175 de la Ley 
Foral 2/1995. Fijando el tipo de gravamen en el 8,6 %. 
5. Impuesto actividades económicas: en el presente año se exenciona de su 
pago a los sujetos pasivos con ingresos inferiores a 1.000.000,00 euros. Sujetos 
obligados: aplicar el 1,10. 
El presente acuerdo entrará en vigor el día uno de enero del año 2026. 
Lo que se hace público para general conocimiento y efectos, en el tablón de anuncios 
y en el Boletín Oficial de Navarra. 
 
4.- APROBACION MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, da la palabra a la secretaria Sra. Ezcurra, para que 
explique las modificaciones presupuestarias objeto del presente punto. Toma la 
palabra la secretaria Sra. Ezcurra, que informa que es necesario aprobar las 
siguientes modificaciones presupuestaria vinculadas a la partidas de la cuota de la 
Mancomunidad de Auñamendi, la partida de acciones igualdad servicio zona y la 
partida de aportación Agrupación secretarçia, por no haber bolsa suficiente para 
afrontar el exceso de gasto producido, siendo necesario a su vez, crear una nueva 
partida no prevista en el presupuesto, a fin de poder llevar a cabo el encargo de  un 
informe de impacto de genero en  presupuesto de 2024. 
Se acuerda por unanimidad aprobar las modificaciones que se transcriben a 
continuación: 

1ª 

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE  SUPLEMENTOS 
CREDITO DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2024 
 
 

MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    2311 4630000 CUOTA MANCOMUNIDAD AUÑAMENDI  21.897,34 

 
 

TOTAL MODIFICACIONES 21.897,34 
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FUENTES DE FINANCIACIÓN 

 
PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    87000 REMANENTE GASTOS GENERALES 21.897,34 

 
 

TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN 21.897,34 

 
 

2ª 

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE  SUPLEMENTOS 
CREDITO DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2024 
 
 

MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    9200 4690000 APORTACION AGRUPACION GASTOS 

SECRETARIA 
2.100,00 

 
 

TOTAL MODIFICACIONES 2.100,00 

 
 

FUENTES DE FINANCIACIÓN 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    87000 REM TES GASTOS GENERALES 2.100,00 

 
 

TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN 2.100,00 

 

3ª 

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE  SUPLEMENTOS 
CREDITO DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2024 
 
 

MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
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PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    2391 2279900 ACCIONES IGUALDAD SERVICIO ZONA 2.300,00 

 
 

TOTAL MODIFICACIONES 2.300,00 

 
 

FUENTES DE FINANCIACIÓN 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    87000 REM TES GASTOS GENERALES 2.300,00 

 
 

TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN 2.300,00 
 

4ª 

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE  CREDITOS 
EXTRAORD. DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2024 
 
 

MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    2391 2279902 INFORME IMPACTO GENERO EN 

PRESUPUESTO 24 
2.300,00 

 
 

TOTAL MODIFICACIONES 2.300,00 

 
 

FUENTES DE FINANCIACIÓN 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    87000 REM TES GASTOS GENERALES 2.300,00 

 
 

TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN 2.300,00 

 

La corporación acuerda por unanimidad aprobar la modificación presupuestaria 
planteada. 
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Todo esto se realiza en virtud de lo dispuesto por los artículos 212 y siguientes de la 
Ley Foral 2/1995 de las Haciendas Locales de Navarra. 

De conformidad con el artículo 276 de la Ley Foral 6/1990 de 2 de Julio de la 
Administración Local de Navarra, este Expediente queda expuesto al público por 
espacio de 15 días hábiles en Secretaría Municipal, al objeto de que pueda ser 
examinado por quien lo desee y, en su caso, presentar las reclamaciones que se 
estimen pertinentes. 

Si no se formularan reclamaciones, este Expediente así aprobado se considerará 
definitivo y cumplido el trámite de publicación del resumen del mismo. 

5.- APROBACIÓN ADJUDICACIÓN DEL PROYECTO PLAN ANTI INCENDIOS 
Toma la palabra la alcldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que se hicieron tres 
invitaciones y se presentaron tres ofertas por parte de Ana Diaz de Almansa, 
14.900,00 € más IVA, Carlos Avilés Rodrigálvarez, 14.950,00 € más IVA y Basartea 
S.L. 14.500,00 € más IVA. Siendo la oferta de Basartea S.L. la más ventajosa, se 
propone adjudicar la redacción del proyecto del plan anti incendios a Basartea S.L., 
previa autorización de la plataforma Minerva, ya que al tratarse de un proyecto 
financiado con fondos Next Generation, se debe contar con su visto bueno.  

Se acuerda por unanimidad aprobar la adjudicación de la redacción del plan anti 
incendios a Basartea S.L., una vez se reciba el informe favorable de Minerva. Tras 
lo cual se procederá a la firma del contrato.  

6.- APROBACIÓN PLIEGO CONDICIONES ADJUDICACIÓN ALBE RGUE DE 
SOROGAIN. 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que propone aprobar los pliegs de 
condiciones para la futura adjudicación del albergue de Sorogain, el documento está 
dividido en tres partes, la primera son las cláusulas administrativas, la segunda son 
las prescripciones tecnicas donde falta por definir los datos de superficie en la 
descripción del edificio, y el tercero son los documentos anexos que quienes liciten 
deberán presentar.  
Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que pregunta cuando se ha trabajado este 
documento ya que su grupo no tiene conocimiento de ello. Responde la acaldesa, 
que el docuemento lo ha estado trabajando contra reloj el grupo de gobierno para 
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poder tramitarlo en los plazos adecuados, lo hubieran querido trabajar en área pero 
no se ha tenido tiempo. Toma de nuevo la palabra el concejal Sr. Gil que no le parece 
correcto que se haya hecho así, siendo un tema como han hecho con los demás que 
se tenía que haber tratado en el área, interviene el concejal Sr. Zaldua, que comenta 
que en todo caso el borrador se envío por e-mail. La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, 
reconoce que es así, si bien motivado por la prisa optaron por trabajarlo de la manera 
expuesta. Retoma la palabra el concejal Sr. Gil que pregunta respecto al punto de 
información si va a seguir gestionándolo el ayuntamiento, contestando la alcaldesa 
que si, dando a su vez lectura al párrafo del pliego donde viene este punto. 
A pregunta del concejal Sr. Garralda, contesta la alcaldesa que se prevé que la nueva 
adjudicación esté operativa en abril. 
Se acuerda con cuatro votos a favor y dos en contra, Srs. Garralda y Gil, aprobar el 
pliego de condiciones para la adjudicación del arriendo de Sorogain. 
 
7.- APROBACIÓN MODIFICACIÓN CATASTRAL PROPUESTA POR  EL 
CONCEJO DE AURIZBERRI/ESPINAL PARCELA 240, POLÍGONO  12 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, da la palabra a la secretaria Sra. Ezcurra, que 
informa que solicitada por el Concejo de Aurizberri/Espinal, modificación catastral de 
la parcela 240, polígono 12 de Aurizberri/Espinal, para dar cumplimiento a sentencia 
judicial nº 72/2013, de fecha 10 de mayo de 2013,  el Concejo de Aruizberri/Espinal 
presenta acuerdo de sesión por el cual aprueba por unanimidad dicha modificación, 
acuerdo y modificación que por afectar a suelo de dominio público y de conformidad 
con la Ley Foral de Catastro debe ser ratificado por el Ayuntamiento del Valle de Erro 
en pleno.  

Visto lo cual, se acuerda por unanimidad ratificar el acuerdo adoptado por el concejo 
de Aurizberri/Espinal de modificación de la parcela 240, polígono 12 de 
Aurizberri/Espinal, dando traslado del mismo a Tracasa para que lo incorpore al 
expediente y proceda a su tramitación. 

 

8.- INFORMACION VARIA  

Area 1 (Bien estar, salud e igualdad) Informa la co ncejala Sra. Jiménez Rey 
Igualdad 
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Se infoma que acabado el diagnóstico de cuidados se quiere hacer una presentación 
a nivel de zona.   
En enero se realizará el llamamiento de la mesa política de igualdad y poner enima 
de la mesa, si se va a renorvar el convenio o que se va a hacer con el servicio. 
La corporación se da por enterada 
Ayudas 0,7% 
Se infoma que por ahora solo hay una solicitud. 
La corporación se da por enterada. 
 
Area 2 (cultura, deporte y euskera) informa la conc ejala Sra. Nuño. 
Actividades deporivas y culturales 
La concejala Sra. Nuño informa que hace falta hacer una valoración final para ver 
como se hacen los presupuestos para el año que viene. Y también ver la aplicación 
de la nueva ordenanza. Terminando todo ello con la celebración de una reunión de 
área. 
La corporación se da por enterada. 
Ayudas escolares y mapa escolar  
Se informa que se ha resuelto el tema de los comedores escolares de Erro y de 
Espinal, de manera que todo el alumnado, con la partida presupuestaria que tiene el 
Ayuntamiento, con las ayudas del Gobierno de Navarra y con otras aportaciones, 
reciban una cantidad por la cual no tengan que pagar más de dos euros al día.  
Se informa a su vez, que se ha debatido sobre el Instituto de Lumbier, y la posibiliad 
de un cambio en el mapa escolar para los de bachiller cambiándolo a Lumbier o 
seguir con Pamplona. Se mantuvo una reunión con los Concejos implicados que en 
estos momentos acuden a la escuela pública de Garralda y se decidió que no se 
quería cambiar a Lumbier.  
La corporación se da por enterada. 
 
Area 3 (empleo, industria eficiencia energética, tu rismo, desarrollo rural) 
informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz 
Plan Pirineo  
Se sigue trabajando con la Mesa del Pirineo el Plan del Pirineo, viendo que 
coberturas va a dar el nuevo Departamento 
La corporación se da por enterada. 
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Guifi-net  
Sabiendo la situación en que se encuentra la fundación, se quedó en que en 
diciembre se volvería a mantener una reunión, si bien todavía no se tiene más 
noticias de ellos, por lo que se les volverá a convocar a reunión pasadas las 
navidades.  
La corporación se da por enterada. 
Asociaión Irati-Orreaga  
Se informa que se les ha solicitado su participación como miembros de la mesa de 
contratación para la adjudicación del contrato de arrendamiendo del albergue de 
Sorogain.  
PSTD 
Toma la palabra la concejala Sra. Jiménez Rey, que respecto de los proyectos PSTD 
informa que con Cederna hay una novedad, ya que quiere modificar las comarcas. 
Se mantuvo una primera reunión en la que explicaron que hay varias localidades en 
el área de Pamplona que no pertenecen a Cederna pero que estarían interesadas en 
estarlo y por tanto van a realizar una nueva división de sus comarcas, donde el 
Ayuntamiento de Esteribar sale de nuestra comarca para pasar a otra, y por tanto sin 
Esteribar, pero con los mismos gastos, hay que estudiar como repartir ese gasto 
entre los ayuntamienos que se quedan, que hasta ahora se compartía con Esteribar  
y que ya no va a aportar. Cederna ha hecho unas propuestas y hay que ver cual es 
el interés real de este servicio para nuestra zona y estudiar que propuesta le interesa 
más. En todo caso, se informa que Cederna factura un gasto mínimo de 50.000,00 
euros por cada comarca más un tanto por ciento por habitante, por lo que la cosa 
cambia exponencialmente si Esteribar se va.  
Se va a mantener una nueva reunión para debatir sobre todo ello, a la quel el 
Ayuntamiento del Valle de Erro no va a poder acudir porque es el mismo día que la 
comida de Navidad. 
Se informa también que dentro del PSTD a parte de los proyectos presentados por 
el Ayuntamiento, están los propios proyectos de zona presentados por Cederna para 
todo el Pirineo, y uno de esos proyectos es el denominado “Mesas Celestes”, que 
son unas iniciativas que lo que buscan en eduar sobre el cielo. Son cuatro mesas y 
una de ellas propusieron ubicarla en el Valle de Erro, y en la reunión con los Concejos 
se debatirá en que Concejo ponerla.  
La corporación se da por enterada 
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Area 4 (montes, ganadería, pastos, medio ambiente, patrimonio, residuos) 
informa el concejal Sr. Zaldua Ortiz de Guzman 
Actuaciones forestalesy pastos montanos 
Informa el concejal Sr. Zaldua que han llegado resoluciones de concesión de 
subvenciones para actuaciones forestales 2024-2025, así como concesión de 
ayudas de pastos monantos 2024-2025. 
La Corporación se da por enterada.  
Parque micológico Erro-Roncesvalles 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa de la reunión que se 
mantuvo con los ayuntamientos para valorar la redacción de un convenio para regular 
el mantenimiento del parque ya que el convenio existente era para la puesta en 
marcha del mismo. En la reunión se trato sobre los compromisos económicos que 
todavía están pendientes de cumplir por parte de Orreaga/Ronvesvalles y por 
Auritz/Burguete y también sobre la necesidad de articular la manera de gestionar, 
asumir y repartir los gastos e ingresos entre todos los ayuntamientos integrantes del 
parque, ya que, hasta la fecha desde su puesta en marcha, han recaido 
exclusivamente en este ayuntamiento. A lo largo de los meses de diciembre y enero 
se preparará el convenio, convenio que incluriran también los gastos e ingresos del 
año 2024. Siendo la duración del convenio hasta la finalización del actual contrato de 
gestión del parque micológico que termina en el año 2027, ya que parece que el 
Ayuntamiento de Auritz/Burguete tras acordarlo en batzarre y en sesión, está 
estudiando otras fórmulas de gestión de los recursos silvestres y por tanto una vez 
que acabe esta licitación tomar otras vías. Orreaga/Roncesvalles no ha hecho 
ninguna valoración en ese sentido, pero si Auritz/Burguete sigue adelante con su 
decisión, Orreaga/Roncesvalles se verá afectado. En todo caso la posición de este 
Ayuntamiento del Valle de Erro, es y será intentar mantener el proyecto como está, 
teniendo en cuenta que es un proyecto que tienen todo el sentido mantenerlo y 
fortalecerlo, pero no disolverlo. Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que 
manifiesta su descontento y disconformidad con la decisión adoptada por el 
Ayuntamiento de Auritz/Burguete, la considera poco ética y entiende que antes de 
tomar esa decisión se deberían haber reunido para tratar, estudiar y debatir el tema, 
En todo caso, cree que hay que trabajar para reconducir este asunto.  
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Area 5  (urbanismo, infraestructuras, vivienda) informa la c oncejala Sra. Nuño 
Señales Biskarret 
Se informa que ya están colocadas y puestas en funcionamiento.  
La Corporación se da por enterada. 
Obras “ciclo del agua” 
Se informa que está pendiente una reunión con Tabar y con Eunate para ver si se 
hace toda la obra o que parte de obra se puede ejecutar. 
La Corporación se da por enterada. 
Reunión quita nieves 
Se informa que se ha mantenido una reunión con las personas adjudicatarias de la 
retirada de la nieve para organizar la nueva campaña de 2024-2025. 
La Corporación se da por enterada 
Enmienda Camino Esnotz-Lusarreta 
Se informa que a través de una enmienda apoyada por Bildu en los presupuestos 
generales de Navarra, se han conseguido una ayuda de 70.000,00 euros para las 
obras del Camino Esnotz-Lusarreta. Se remitirá un convenio que deberá ser firmado 
por el Concejo de Esnotz como titular de ese camino y el Gobierno de Navarra. 
La Corporación se da por enterada. 
Enmienda actividades igualdad 
Se informa que también a través de una enmienda apoyada por Bildu en los 
presupuestos generales de Navarra, se ha conseguido una ayuda de 15.000,00 
euros para realización de actividades de la agente de igualdad.  
La Corporación se da por enterada. 
FNMC 
Se informa que acudió a la reunión convocada por la asamblea general de la FNMC, 
donde se hizo una valoración del año y de los hitos más importantes en los que se 
han trabajdo como el tema de las escuelas infantiles. Preparando a su vez, 
documentación para la Ley de Despoblación.   
La Corporación se da por enterada 
Hombre de Loizu 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que hoy ha sido la apertura de a sala de 
prehistoria en el Museo con la inauguración de la exposición de los restos del hombre 
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de Loizu, y del compromiso adquirido de traer una acción al Valle de Erro. Se han 
comenado dos o tres fórmulas para hacer durante el primer trimestre del año, o al 
menos antes de junio. 
La Corporación se da por enterada. 
 
Toma la palabra el concejal Sr. Garralda, que informa que tuvo Consejo de Salud, al 
que no pudo acudir, pero ha quedado con la médica, para hablar sobre el mismo, en 
cuanto tenga la información la trasladará a la corporación. 
 
9.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que pregunta si el ayuntamiento se interesó sobre 
el problema que el Concejo de Lintzoain tiene con un muro que está en mal estado. 
Contesta la alcaldesa, que si, que en principio se requirió a la titularidad para que 
reparase el muro. Si bien, se plantean dudas sobre quienes son realmente los 
titulares del muro que no está del todo claro. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 18:50 h. del 
mismo día, de lo que doy fe. 
 
 
 
Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2024ko abenduaren 17ko 17:30ean, Erroibarko 
Udala bildu zen lehen deialdian ohiko bilkura egiteko. Bertaratuak: Elena Jiménez 
Rey, Miren Nekane Nuño Iturri, Oier Zaldua Ortiz de Guzman, Enrique Garralda Erro, 
eta Juan Luis Fermin Gil García zinegotziak, bilkuraburu alkatea, Leire Remiro Esnoz 
izan zen, eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.  
Teresa Bidaurreta Azcarate zinegotziak etortzerik ez duela jakinarazi du. 
Gari zerrendari ekin baino lehen Haize Moreako Jiménez Rey zinegotziak bilkura 
grabatuko duela jakinarazi du. 
 

1.- 2024ko URRIAREN 23AN EGINDAKO BILKURAREN AKTARE N ONESPENA. 
Aldeko bost botoz eta abstentzio batez (Garralda jn.) 2024ko urriaren 23ko akta 
onartzea erabaki da. 
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2- 2024ko URRIAREN 19tik ABENDUAREN 12a ARTE ALKATE AK EMAN 
DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Alkateak, Remiro Esnoz andreak, 2024ko urriaren 19tik abenduaren 12a arte eman 
dituen ebazpenen inguruko informazioa eman du.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
3.- 2025EKO ZERGA-TASAK ONARTZEA 
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du lurralde-kontribuzioaren zergarako 0,02ko 
igoera ezarri dela, zerga-tasa 0,23tik % 0,25era pasatuz. Horrela, amaiera ematen 
zaio 2020an itundutako prozesuari; izan ere, bost urtean zehar tasa pixkanaka 
igotzea adostu zen, legeak ezarritako gutxieneko 0,25era iritsi arte, eta gainerako 
zergak 2024. urtearen maila berean mantentzen dira. 
Udalak erabaki du aho batez 2025eko zerga tasak honakoak izatea: 
1.- Hirilurreko ondasunen gaineko kontribuzioa: Balorazio Ponentziaren ondoriozko 
landa- eta hiri-katastroko balioaren gaineko 0,25eko karga-tasa bakarra. 
2.-Ehuneko 3ko karga-tasa jartzea eraikuntza, instalazio eta obren gaineko zerga 
(EIOZ) ordainarazteko . (gutxieneko tarifa: 30 euro) 
3.-1,10 indizea jartzea jarduera ekonomikoen gaineko zerga ordainarazteko. 
4.-Hirilurren balio igoeraren gaineko zergari dagokionez, 2/1995 Foru Legearen 175. 
Artikuluan ezarritako gehieneko portzentajeak aplikatzea eta karga-tasa %8,6ko 
izatea.. 
5. Ekonomia-jardueren gaineko zerga: aurten, 1.000.000,00 eurotik beherako 
diru-sarrerak dituzten subjektu pasiboek ez dute zerga hori ordaindu beharko. 
Behartutako subjektuak: 1,10 aplikatzea. 
Erabaki honek 2025eko urtarrilaren 1ean hartuko du indarra. 
Jende orok jakin dezan eta ondorioak izan ditzan ematen da argitara iragarki-taulan 
eta Nafarroako Aldizkari Ofizialean. 
 
4.- AURREKONTUKO ALDAKETEN ONESPENA 
Remiro Esnoz alkateak Ezcurra idazkariari hitza eman dio aurrekontuko aldaketen 
gaineko azalpenak eman ditzan. Ezcurra idazkariak hartu du hitza eta jakinarazi du 
beharrezkoa dela ondorengo aurrekontu-aldaketak onartzea, Auñamendi 
Mankomunitatearen kuotaren partidei, berdintasun zerbitzuko ekintzen partidari eta 
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Idazkaritzako Batasunaren ekarpen-partidari lotuak, ez baitago poltsa nahikorik 
sortutako gehiegizko gastuari aurre egiteko. Era berean, beharrezkoa da 
aurrekontuan aurreikusi gabeko partida berri bat sortzea, 2024ko aurrekontuan 
genero-eraginari buruzko txosten bat eskatu ahal izateko. 
Aho batez erabaki da ondoren agertzen diren aldaketak onartzea: 

1goa. 2024ko AURREKONTU OROKOR BAKARRARI KREDITU GE HIGARRIAK 
GAITZEKO ESPEDIENTEAREN HASIERAKO ONESPENA. 

AURREKONTUKO ALDAKETAK 
 

KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    2311 4630000 AUÑAMENDI MANKOMUNITATEKO KUOTA  21.897,34 

ALDAKETAK OSOTARA 21.897,34 

 
FINANTZAZIO ITURRIAK 

 
KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    87000 GASTU OROKORRETARAKO SOBERAKINA 21.897,34 

FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA 21.897,34 

2. 2024ko AURREKONTU OROKOR BAKARRARI KREDITU GEHIG ARRIAK 
GAITZEKO ESPEDIENTEAREN HASIERAKO ONESPENA. 
 

AURREKONTUKO ALDAKETAK 
 

KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    9200 4690000 IDAZKARI GASTUETARAKO 

BATASUNERAKO EKARPENA 
2.100,00 

ALDAKETAK OSOTARA 2.100,00 

 
FINANTZAZIO ITURRIAK 

 
KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    87000 GASTU OROKORREN SOBERAKINAK 2.100,00 

FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA 2.100,00 

 

3. 2024ko AURREKONTU OROKOR BAKARRARI KREDITU GEHIG ARRIAK 
GAITZEKO ESPEDIENTEAREN HASIERAKO ONESPENA. 

 
AURREKONTUKO ALDAKETAK 
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KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    2391 2279900 ESKUALDEKO BERDINTASUN ZERBITZUKO 

JARDUERAK 
2.300,00 

ALDAKETAK OSOTARA 2.300,00 

 
FINANTZAZIO ITURRIAK 

 
KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    87000 GASTU OROKORREN SOBERAKINAK 2.300,00 

FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA 2.300,00 

 

4. 2024KO AURREKONTU OROKOR BAKARREKO APARTEKO KRED ITUAK 
GAITZEKO ESPEDIENTEA. HASIERAKO ONESPENA 

 
AURREKONTUKO ALDAKETAK 

 
KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    2391 2279902 2024KO AURREKONTUAN GENEROAK 

IZANDAKO ERAGINAREN TXOSTENA 
2.300,00 

ALDAKETAK OSOTARA 2.300,00 

 
FINANTZAZIO ITURRIAK 

 
KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    87000 GASTU OROKORREN SOBERAKINAK 2.300,00 

FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA 2.300,00 

 

Udalbatzak erabaki du aho batez proposatutako aurrekontuko aldaketak onartzea. 

Hori guztia Nafarroako Toki Ogasuneko 2/1995 Foru Legearen 212. eta ondoko 
artikuluetan ezarritakoaren arabera egingo da. 

Nafarroako Toki Administrazioaren uztailaren 2ko 6/1990 Foru Legearen 276 
artikuluarekin bat, txostenak jendaurrean egonen dira 15 egun balioduneko epean 
udaletxeko idazkaritzan, nahi duen orok aztertu eta bidezko erreklamazioak egin 
ditzan. 

Erreklamaziorik aurkeztu ezean txostena behin betiko onetsitzat emango da baita 
haren laburpena iragartzeko izapidea betetzat ere. 
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5.- SUTEEN AURKAKO PLANAREN PRIEKTUAREN ADJUDIKAZIO A 
ONARTZEA 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta jakinarazi du hiru enpresa gonbidatu 
zituztela eta hiru eskaintza jaso direla: Ana Diaz de Almansa, 14.900,00 € gehi BEZa, 
Carlos Avilés Rodrigálvarez, 14.950,00 € gehi BEZa eta Basartea S.L. 14.500,00 € 
gehi BEZa. Basartea SLren eskaintza onuragarriena izanik, suteen aurkako planaren 
proiektuaren idazketa Basartea SLri esleitzea proposatzen da, Minerva plataformak 
baimena eman ondoren; izan ere, Next Generation funtsekin finantzatutako proiektua 
denez, haren oniritzia behar da.  
Aho batez erabaki da suteen aurkako planaren idazketa Basartea S.L. enpresari 
adjudikatzea onartzea, Minerva plataformaren txosten faboragarria jaso ondoren. Eta 
ondoren kontratua sinatuko da.  

6.- SOROGAINGO ATERPEAREN BALDINTZA PLEGUAREN ONESP ENA. 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza, eta Sorogaingo aterpetxea etorkizunean 
esleitzeko baldintzen pleguak onartzea proposatu du. Dokumentua hiru zatitan 
banatuta dago: lehenengoa klausula administratiboak dira, bigarrena preskripzio 
teknikoak, non eraikinaren deskribapenean azalerari buruzko datuak zehazteke 
dauden, eta hirugarrena lizitatzaileek aurkeztu beharko dituzten dokumentu erantsiak 
dira. 
  
Gil zinegotziak hitza hartu du eta galdetu du noiz landu den dokumentua, bere taldeak 
ez duelako horren berririk. Alkateak erantzun du dokumentua erlojuaren kontra 
lantzen aritu dela gobernu-taldea, epe egokietan izapidetu ahal izateko. Lan-arloan 
lan egin nahiko zuketen, baina ez da denborarik izan. 
 
Gil zinegotziak hartu du berriro hitza, eta esan du ez zaiola zuzena iruditzen horrela 
egin izana. Gai hori arloan landu behar zen. Zaldua zinegotziak dio zirriborroa posta 
elektronikoz bidali dela. 
 
Gil zinegotziak berriro hartu du hitza, eta informazio-guneari buruz galdetu du ea 
udalak kudeatzen jarraituko duen. Alkateak erantzun du baietz, klausula-orriko 
paragrafoa irakurriz. 
 
Garralda zinegotziak galdetuta, alkateak erantzun du adjudikazio berria apirilean 
gauzatzea aurreikusi dela. 
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Aldeko lau botoz eta aurkako bi botoz, Garralda eta Gil, Sorogaingo aterpetxea 
alokatzeko baldintzen plegua onartzea. 
 
7.- AURIZBERRIKO KONTZEJUAK 12 POLIGONOKO 240 LURZA TIAN SUSATU 
DUEN KATASTRO ALDAKETA ONARTZEA. 
Remiro Esnoz alkateak Ezcurra idazkariari eman dio hitza, eta idazkariak jakinarazi 
du Aurizberriko Kontzejuak Aurizberriko 12 poligonoko 240 lursailaren katastroa 
aldatzea eskatu zuela, 2013ko maiatzaren 10eko 72/2013 zenbakiko epai judiziala 
betetzeko. Aurizberriko Kontzejuak bilkura-erabakia aurkeztu du, aldaketa hori aho 
batez onartzeko. Erabaki eta aldaketa horrek jabari publikoko lurzoruari eragiten dio, 
eta, Katastroari buruzko Foru Legearekin bat etorriz, Erroibarko Udalak osoko 
bilkuran berretsi behar du. 

Hori ikusita, aho batez erabaki da Aurizberriko kontzejuak Aurizberriko 12. poligonoko 
240 lurzatia aldatzeko hartutako erabakia berrestea, eta Tracasara helaraztea, 
espedientean sar dezan eta izapidetu dezan. 

8.- BESTERIK  

1go. Arloa (Gizarte ongizatea, osasuna eta berdinta suna) Jimenez Rey 
zinegotziak informazioa eman du 
Berdinatsuna 
Jakinarazi da zainketen diagnostikoa bukatuta, aurkezpena egin nahi dela eskualde 
mailan.   
Urtarrilean berdintasun mahai politikoak bilera egingo du eta hor erabakiko da 
hitzarmena sinatuko den edo zer egingo den zerbitzuarekin. 
Udalbatza jakitun da. 
0,7% Laguntzak 
Jakinarazi da momentuz eskaera bakarra dagoela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
2. Arloa (Kultura, kirola eta euskera) Nuño zinegot ziak informazioa eman du 
Kultur eta kirol jarduerak 
Nuño zinegotziak dio azkeneko balorazioa falta dela ikusteko datorren ruteko 
aurrekontuak nola egin. Baita ordenantza berriaren aplikazioa ere. Eta bukatzeko 
arloko bilera egitea. 
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Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Eskola laguntzak eta eskolako mapa  
Jakinarazi da Erroko eta Aurizberriko eskola-jantokien gaia ebatzi dela, ikasle 
guztiek, Udalak duen aurrekontu-partidarekin, Nafarroako Gobernuaren laguntzekin 
eta beste ekarpen batzuekin, egunean bi euro baino gehiago ordaindu beharrik ez 
izateko kopuru bat jaso dezaten. 
Jakinarazi da baita Irunberriko Institutuari buruz eta eskola mapa aldatzeko aukerari 
buruz eztabaidatu dela, batxillergoko ikasleak Irunberrira joan daitezen Iruñera joan 
ordez. Garraldako eskolara joaten diren Kontzejuekin bilera egin zen eta hor erabaki 
zen ez dutela Irunberrira joan nahi.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
3. Arloa (enplegua, industria, energia eraginkortas una, turismoa, landa 
garapena) Jimenez Rey zinegotziak eman du informazi oa Remiro Esnoz 
Pirinioko Plana  
Pirinioko Mahairekin Pirinioko Plana lantzen jarraitzen dugu eta Departamentu 
berriaren asmoen zain gaude. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Guifinet  
Fundazioaren egoera zein den jakinda, abenduan berriro bilera bat egingo zela 
geratu zen, baina oraindik ez dago haien berri, eta, beraz, berriro deituko zaie 
Gabonetan bilera egiteko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Irati-Orreaga elkartea  
Jakinarazi da kontratazio-mahaiko kide gisa parte hartzeko eskatu zaiela, Sorogaingo 
aterpetxearen errentamendu-kontratua esleitzeko. 
JTPH 
Jimenez Rey zinegotziak hitza hartu du eta esan du PSTD proiektuei dagokienez 
aldaketa bat dagoela, izan ere Cedernak eskualdeak aldatu nahi ditu. Lehen bilera 
bat egin zen, eta bertan azaldu zen Iruñerrian Cedernan ez dauden hainbat herri 
daudela, baina interesatuta daudela, eta, beraz, beren eskualdeen banaketa berri bat 
egingo dutela. Esteribarko Udala gure eskualdetik beste eskualde batera igaroko 
litzateke, eta, beraz, Esteribar gabe baina gastu berdinekin aztertu behar da nola 
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banatu gastu hori geratzen diren udalen artean, orain arte Esteribarrekin partekatzen 
zena eta jada ekarpenik egingo ez duena. 
Cedernak proposamenak egin ditu eta ikusi behar da zein den zerbitzuak eskualdeari 
dakarkion onura eta zein den proposamenik interesgarriena. Nolanahi ere, 
jakinarazten da Cedernak 50.000,00 euroko gutxieneko gastua egiten duela eskualde 
bakoitzeko, gehi ehuneko bat biztanleko; beraz, kontua esponentzialki aldatzen da 
Esteribar eskualdetik ateratzen bada.  
Horren guztiaren inguruan eztabaidatzeko beste bilera bat eginen da, baina 
Erroibarko Udalak ez du bertara joaterik izanen, egun horretan Eguberrietako 
bazkaria izanen baita. 
Halaber, jakinarazi da PSTDren barruan, Udalak aurkeztutako proiektuez gain, 
Cedernak Pirinio osorako aurkeztutako eskualde mailako proiektuak daudela, eta 
proiektu horietako bat “Zeruko Mahaiak” izenekoa dela. Lau izango litzateke eta 
horietako bat Erroibarren kokatuko litzateke; kontzejuekin egingo den bileran non jarri 
aztertuko da.  
Udalbatza jakitun da. 
4. Arloa (mendiak, abeltzaintza, bazkalekuak, ingur umena, ondarea, 
hondakinak) Informazioa Zaldua Ortiz de Guzman zine gotziak eman du 
Baso jarduerak eta mendiko bazkalekuak 
Zaldua zinegotziak jakinarazi du 2024-2025 baso jardueretarako dirulaguntzak 
ematen dituen ebazpena eta mendiko bazkalekuetarako 2024-2025 dirulaguntzen 
ebazpena jaso direla. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Erro-Roncesvalles parke mikologikoa 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta jakinarazi du bilera egin zela udalekin 
parkearen mantentze-lanak arautzeko hitzarmen baten idazketa baloratzeko, izan 
ere, hitzarmena parkea abian jartzeko zen. Bileran Orreagak eta Auritzek oraindik 
betetzeko dituzten konpromiso ekonomikoez hitz egin zen, eta baita parkea osatzen 
duten udal guztien artean gastuak eta sarrerak kudeatzeko, onartzeko eta banatzeko 
modua artikulatzeko beharraz ere, izan ere, orain arte, abian jarri zenetik, horiek 
guztiak udal honi bakarrik egokitu zaizkio. Abenduan eta urtarrilean zehar hitzarmena 
prestatuko da, eta hitzarmen horretan 2024ko gastuak eta diru-sarrerak ere sartuko 
dira. Hitzarmenaren iraupena parke mikologikoaren egungo kudeaketa-kontratua 
amaitu artekoa da, eta 2027an amaituko da. Dirudienez, Aurizko Udala, batzarrean 
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eta bilkuran adostu ondoren, lizitazio hau amaitutakoan natur baliabideak kudeatzeko 
beste formula batzuk aztertzen ari da. Orreagako Udalak ez du inolako baloraziorik 
egin horri dagokionez, baina Aurizko Udalak aurrera egingo balu bere erabakiarekin, 
horrek eragina izango luke Orreagako Udalaren kasuan. Dena den, Erroibarko 
Udalaren jarrera proiektua bere horretan mantentzea izango da, kontuan hartuz 
logikoa dela mantentzea eta indartzea, eta ez desegitea. Garralda zinegotziak hartu 
du hitza eta adierazi du ez dagoela ados Aurizko Udalak hartutako erabakiarekin. 
Etika gutxikotzat jo du eta, erabaki hori hartu aurretik, gaia aztertzeko eta 
eztabaidatzeko bildu beharko liratekeela uste du. Dena dela, gai hau bideratzeko lan 
egin behar dela uste du.  
 
5. Arloa  (hirigintza, azpiegiturak, etxebizitza) 
Bizkarretako bide-seinaleak 
Jakinarazi da jarri direla eta martxan daudela.   
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
“Uraren zikloa” lanak 
Jakinarazi da bilera egin behar dela Tabarrekin eta Eunaterekin, obra guztia edo zati 
bat egingo den aztertzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Elurra kentzeko lanak-Bilera 
Jakinarazi da bilera egin dela elurra kentzeko lanen adjudikaziodunekin 2024-2025 
kanpaina antolatzeko. 
Udalbatza jakitun da. 
Esnotz-Lusarretako bidea-Emendakina 
Jakinarazi da Nafarroako aurrekontu orokorretara aurkeztutako emendakiaren bidez, 
Bilduk lagunduta, 70.000,00 euroko laguntza lortu dela Esnotz-Lusarretako bideko 
lanak egiteko. Esnozko Kontzejuak, bidearen jabe den neurrian, eta Nafarroako 
Gobernuak hitzarmena sinatuko dute. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Bertsintasun arloko jarduerak-Emendakina 
Jakinarazi da, Nafarroako aurrekontu orokorretara aurkeztutako emendakiaren bidez, 
Bilduk lagunduta, 15.000,00 euroko laguntza lortu dela berdintasun arloko jarduerak 
egiteko.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
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NUKF 
Jakinarazi da NUKFk deitutako batzar orokorreko bileran parte hartu dela eta urteko 
balorazioa egin zela, lan garrantzitsuenak aipatuta, horien artean haur-eskolak. Eta 
aldi berean Despopulazioaren Legea egiteko dokumentazioa prestatu da.   
Udalbatza jakitun da. 
Loizuko gizona 
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du gaur ireki dela Nafarroako Museoko 
historiaurreko gela eta Loizuko gizonaren gorpuzkien erakusketa inauguratu dela eta 
Erroibarren ekimenen bat egiteko konpromisoa dagoela. Urteko lehenengo 
hiruhilekoan bizpairu gauza egiteko aipatu da, gutxienez ekaina baino lehen. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
Garralda zinegotziak hitza hartu du eta Osaun Kontseiluko bilera egin dela aipatu du 
baina berak ezin izan zuen joan, hala ere, medikuarekin hitz egingo du jakiteko zer 
erabaki zen eta informazioa duenean udalbatzari jakinaraziko dio. 
 
9.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Gil zinegotziak galdetu du Udalak zerbait dakien Lintzoaingo kontzejuak gaizki 
dagoen pareta batekin duen arazoaz. Alkateak erantzun du baietz, jabeari pareta 
konpontzeko eskatu zaiola. Hala ere, zalantza daude ez baitago argi nortzuk diren 
paretako jabeak. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 
18:50ean, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 
 
 


